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Édito
Bonjour à tous ! 

En plus de présenter les différents 
articles de notre journal, cet édito est 
l’occasion pour moi de vous annoncer 
une grande nouvelle : mon départ vers 
de nouvelles aventures ! Après dix 
merveilleuses années passées à vos 
côtés, je me lance maintenant dans de 
nouveaux défis au sein d’une AMO à 
Namur.

Je profite donc de ce numéro de 
«Action’réaction» pour vous dire 
au revoir et vous remercier pour 
votre accueil exceptionnel, votre 
bienveillance sans faille et votre 
gentillesse incomparable.

Au fil des années, j’ai eu la chance 
de tisser des liens avec bon nombre 
d’entre vous. J’ai rencontré des 
personnes charmantes, généreuses 
et j’ai découvert des traditions et des 
cultures fascinantes et enrichissantes.

Saint-Josse est souvent comparé à un 
petit village et je partage pleinement 
cette vision de la commune. Tout le 
monde se connaît, se salue et s’entraide, 
comme dans un petit village.

En dix ans, j’ai beaucoup appris et grandi 
grâce à ces rencontres. Je connais plus 
de gens à Saint-Josse que dans ma 
propre commune !

Ce fut un réel plaisir pour moi de passer 
du temps avec tous les jeunes que j’ai 
rencontrés lors des activités, des camps 
et des moments privilégiés. J’ai eu le 

plaisir d’animer plusieurs d’entre vous 
lorsqu’ils étaient juniors ou castors. Voir 
maintenant ces derniers évoluer dans 
le groupe des grands est incroyable. 
C’est gratifiant de vous voir grandir, 
vous épanouir et devenir l’avenir de 
notre société ! Je tiens également à 
remercier les parents, avec qui j’ai eu 
beaucoup de plaisir à échanger et qui 
ont toujours été un soutien précieux 
dans nos actions.

Je tiens à exprimer ma gratitude et 
mes félicitations à toute l’équipe, aux 
administrateurs et aux bénévoles de 
l’AMO. Chacun d’entre eux travaille avec 
cœur et détermination dans le seul but 
d’aider les jeunes et les familles dans le 
besoin. Nous aurons toujours l’occasion 
de nous retrouver, notamment lors des 
journées familiales organisées chaque 
année.

Il est temps de revenir à ce journal. 
Vous y trouverez de nombreux articles 
sur le camp du groupe des grands qui 
s’est tenu à Tenneville pendant les 
vacances de Pâques. Certains articles 
abordent le camp dans son ensemble, 
tandis que d’autres se concentrent sur 
des activités plus spécifiques qui ont 
été organisées, telles que le bivouac ou 
le dropping.

Vous pourrez lire un compte rendu 
de l’événement «Boussole Jeunesse» 
auquel nous avons participé avec 
des jeunes à la Rue Verte. De plus, 
vous aurez un aperçu de l’activité de 
découverte des abeilles, animée par 
un apiculteur passionné pour le groupe 
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des juniors. Nous avons également 
préparé la présentation de notre 
rapport d’activité 2023, qui sera bientôt 
disponible en téléchargement complet 
sur notre site www.inseraction.be. 

Enfin, Latifa, que vous avez peut-
être déjà rencontrée à l’accueil de la 
permanence, a écrit quelques mots 
sur son expérience au sein de notre 
association. Nous la remercions 
chaleureusement pour sa contribution 
et sa bonne humeur constante ! 

Je vous souhaite à tous une agréable 
lecture et nous nous retrouverons à la 
journée des montées. 

Félix GIELE

Codirecteur 
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Le camp 2024 des grands!

Comme chaque année, nous avons organisé notre traditionnel camp pen-
dant les vacances de printemps. Celui-ci, comme le précédent, s’est dé-
roulé à Basseilles, à Tenneville, un lieu que les jeunes et les professionnels 
connaissent quasiment par cœur. Lors de ce camp, nous avons eu la chance 
d’accueillir 27 jeunes, plus motivés que jamais à passer une semaine loin 
de l’activité bruxelloise et plus proche de la nature ardennaise. A travers les 
articles qui suivent, vous allez en découvrir plus. Bonne lecture !
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Le 1er camp des 
nouveaux. Top ou flop ?
Je vous laisse découvir ce camp à 
travers le témoignage de deux nouvelles 
participantes.

- Pouvez-vous vous présenter ? 

Malak : Je m’appelle Malak et j’ai 14 ans. 
J’aime faire de la boxe, je suis quelqu’un 
qui a la pêche. Je suis impulsive mais 
assez chouette et sociable. En tout cas, 
j’espère que c’est l’impression que je 
donne. 

Jenna : Je m’appelle Jenna, j’ai 12 ans. 
Pour ma part, j’aime profiter de la vie 
et sortir dehors. Je suis sociable et à 
l’écoute des autres. Je suis également 
têtue. Je n’arrive pas à m’imposer 
facilement dans un groupe. 

Ce n’est pas pour rien qu’on me dit 
toujours « impose toi, Jenna ». 

- Pour ce camp, êtes-vous venues 
avec des attentes ou des inquiétudes ? 

Malak : Je n’ai jamais fait de camp 
donc je n’avais pas particulièrement 
d’attentes ou de craintes. J’étais juste 
excitée à l’idée de faire un camping 
sous les tentes, ce qui a été un succès. 
Comme je l’ai dit plus haut, je suis 
sociable donc la rencontre avec les 
autres ne me faisait pas peur. 

Jenna : Je savais qu’on allait beaucoup 
bouger et du coup, je craignais d’être 
fatiguée, mais ça n’a pas été le cas. 
Concernant le groupe, cela fait quelques 
samedis que j’avais déjà rejoint le 
groupe des grands, donc je n’avais pas 
forcément d’inquiétudes concernant 
le groupe. Je m’attendais à avoir 
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une bonne ambiance et des soirées 
amusantes, ce qui a été largement le 
cas.

- Quelles sont vos impressions 
pour ce camp ? 

Malak : Ce camp était incroyable. Tout 
le monde s’est bien entendu (jeunes, 
éducateurs, …). Les activités sont tops 
et vous êtes bien organisés. 

Jenna : Le fait d’avoir autant d’activités 
sur une semaine était assez différent de 
ma routine, ce qui ne m’a pas déplu.  

- Qu’est-ce que vous retenez de 
ce camp et qu’est-ce qui vous a motivé 
durant votre séjour ? 

Malak : Je retiens que c’est une bonne 
expérience qui va m’apporter beaucoup 
de bonnes choses dans ma vie future. 
J’espère que j’aurais d’autres occasions 
de faire des camps. C’est un souvenir 
inoubliable. Dormir sous les tentes et 
allumer un feu sont des souvenirs qui 
resteront à jamais gravés dans ma tête. 

Jenna : l’ambiance pour moi a été le 
truc que je retiens le plus. L’entente 
avec les personnes et l’organisation des 
jeux étaient tops. La balade nocturne a 
été une nouvelle expérience. 

- Qu’est-ce qui vous a dérangé le 
plus ou que vous avez moins aimé ? 

Malak : Pour moi, la difficulté a été 
le confort avec les lits et la taille des 
chambres. 

Jenna : Pour ma part, la difficulté a 
été de partager les toilettes avec les 
garçons et le fait qu’il n’y ait pas assez 
de douches

Fehmi YALCIN

Educateur
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Mon premier contact 
avec le groupe 
des grands
Depuis presque une année, j’anime les 
juniors et les castors mais je n’avais 
jamais eu l’occasion d’animer les grands. 
J’ai découvert des jeunes animés par 
le goût de l’aventure, motivés par la 
découverte et entretenant beaucoup 
d’amitié entre eux. C’est mon 1er camp 
et je vous avoue avoir eu beaucoup 
d’appréhension à l’idée d’être loin de 
ma famille et de mon confort, mais tout 
en étant excité par ce nouveau défi.

Dans ce petit village nommé « Basseilles 
», nous avons passé une semaine de 
camp qui nous a offert bien plus qu’une 
simple escapade dans les Ardennes. Ce 
fut une occasion de nous connecter 

avec la nature, de forger des amitiés 
durables et de découvrir de nouvelles 
passions. En fin de première journée de 
camp, j’ai eu le plaisir de discuter avec 
Sanaa, Sarah, Rania, Nada.

Elles étaient toutes très contentes 
d’être là, voici quelques extraits de 
leurs témoignages : 

« On est vraiment un bon groupe, la 
thématique du camp est bonne, les jeux 
aussi, tous les jeux auxquels nous avons 
participé étaient au top »

« J’ai beaucoup aimé la gym du matin, il 
y a vraiment une bonne dynamique de 
groupe »

« Y a pleins de personnalités différentes 
et du coup, c’est génial »
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« Il y a une très bonne ambiance, 
on est vraiment très excités à l’idée 
d’animer les éducateurs, nous verrons 
à ce moment-là l’envers du décor » (Les 
jeunes ont eu la possibilité de créer une 
animation pour les autres jeunes et 
pour les éducateurs)

Les journées étaient remplies 
d’aventures en plein air tel qu’une 
balade en kayak, des randonnées 
stimulantes et tout un tas de jeux 
préparés minutieusement par nos soins. 
Les jeunes apprennent à apprécier la 
nature, à vivre en communauté et à se 
déconnecter du train-train quotidien.

Cette semaine était bien plus qu’une 
simple semaine en camp. Ce fut une 
expérience qui a nourri mon esprit, 
mon corps et mon âme, me laissant des 
souvenirs impérissables et qui a créé 

des liens entre les jeunes et moi-même 
ainsi qu’entre tous les éducateurs. 

Cela a permis tant aux jeunes qu’à 
moi-même de repousser nos limites 
tant au niveau physique que mental, 
de sortir de notre zone de confort. J’ai 
vécu une semaine remplie de joie et de 
merveilleux souvenirs. J’en sors grandi, 
avec de nouvelles compétences, et cela 
m’a permis d’intégrer encore plus les 
valeurs et la « culture d’entreprise » 
que prône Inser’action. Merci encore 
à vous tous pour cette merveilleuse 
semaine. 

Hicham MIRI

Éducateur
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Une semaine inoubliable 
à Basseilles : loin des 
parents, ensemble 
dans l’aventure

Dans les méandres verdoyants de 
Basseilles, loin du cocon familial, 
vingt-sept jeunes ont trouvé un écho 
à leur liberté. Durant une semaine de 
printemps mémorable, le groupe des 
grands a été plongé dans un tourbillon 
d’activités, d’épreuves et d’aventures 
en groupe, loin du giron rassurant de 
leurs parents. C’était un séjour intensif, 
mais chaque instant a gravé dans leurs 
cœurs des souvenirs indélébiles.

Malak, le regard encore empreint de 
l’adrénaline du « dropping », partage 

avec enthousiasme : « Le dropping 
était incroyable, c’est une chouette 
expérience à refaire, surmonter en 
groupe. Le souvenir qui m’a marqué le 
plus est le bivouac. » Pour ces jeunes, 
le dépassement de soi se mue en une 
danse collective, où la solidarité est le 
fil conducteur.

Nada, rayonnante de joie, évoque son 
moment de gloire lors de l’animation 
devant ses pairs et les éducateurs. « 
L’ambiance du groupe est incroyable. 
J’ai beaucoup aimé nos petits fous  
rires ainsi que le karaoké lors de la 
tâche vaisselle », confie-t-elle. Pour 
Nada, habituée aux vacances loin de 
sa maman, ce camp est une oasis où la 
présence des éducateurs et des autres 
jeunes crée une bulle de sécurité.

Amine, assis autour du feu du bivouac, 
se souvient avec émotion : « Le camp 
cette année est une ambiance posée 
et très familiale. On se connaît et on 
s’aime les uns et les autres. » Cette 
autonomie retrouvée ainsi que cette 
complicité partagée, transforment 
chaque tâche en une expérience 
enrichissante, chaque épreuve en une 
victoire collective.

Yassin, le regard pétillant de l’aventure 
du kayak, exprime sa gratitude : « Le 
parcours était parfait, ni trop long ni trop 
court. L’ambiance était très agréable. » 
Pour lui, ce camp est bien plus qu’une 
simple récréation estivale, c’est une 
bouffée d’air frais où les éducateurs 
sont des guides bienveillants.

Manal, évoquant le noir du dropping 
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et l’éclat du bivouac, résume avec 
éloquence : « C’est un camp où ça 
restera un très bon souvenir pour moi. 
» Dans chaque instant vécu, chaque 
rire partagé, résonne l’écho d’une 
expérience qui a transcendé le simple 
divertissement pour devenir un voyage 
initiatique.

Marwa, porte-parole de la gratitude 
envers les éducateurs, souligne leur 
rôle crucial : « Ils sont toujours présents 
pour nous, à l’écoute et attentifs à «nos 
sautes d’humeur». » Pour elle, ce camp 
est un refuge où la séparation avec les 
proches se mue en une union avec une 
nouvelle famille, où le vide est comblé 
par la présence des pairs et des guides 
bienveillants.

Au cœur de cette épopée printanière, 
Ali, le codirecteur, orchestre avec 
bienveillance chaque moment, chaque 
épreuve, transformant cette semaine 

en une symphonie d’apprentissages 
et de joie partagée. Dans le tourbillon 
des activités sportives, intellectuelles 
et des défis en équipe, ces jeunes ont 
découvert bien plus que des  nouvelles 
compétences  ; ils ont trouvé une part 
d’eux-mêmes qu’ils n’auraient jamais 
soupçonnée.

À Basseilles, entre les rires cristallins 
et les feux de camp vacillants, une 
génération s’éveille à sa propre lumière, 
prête à briller dans le firmament 
de l’avenir. Ce camp, en un mot : 
inoubliable.

Dans la quiétude des bois de Basseilles, 
l’écho des rires et des conversations 
s’estompe lentement, laissant derrière 
lui le souvenir d’une semaine qui restera 
gravée dans les mémoires de ces jeunes 
pour les années à venir. Parmi les arbres 
immuables et les étoiles scintillantes, ils 
ont trouvé bien plus qu’un simple refuge 
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printanier ; ils ont découvert un espace 
où ils peuvent grandir, s’épanouir et se 
découvrir eux-mêmes.

À travers les témoignages vibrants de 
Malak, Nada, Amine, Yassin, Manel et 
Marwa, s’écrit le récit envoûtant d’une 
aventure où le courage, la camaraderie 
et la découverte de soi se conjuguent 
pour créer une symphonie de vie. 
Dans chaque expérience partagée, 
chaque défi relevé, chaque éclat de 
rire échangé, ces jeunes ont tracé les 
contours d’un souvenir qui transcende 
le temps.

Alors que les feux du camp s’éteignent 
lentement, et que le silence enveloppe 

à nouveau les bois, une chose demeure 
: l’espoir infini et la promesse de 
nouveaux horizons. Car à Basseilles, 
entre les murs invisibles de l’amitié 
et les sentiers sinueux de l’aventure, 
chaque jeune a trouvé une part de lui-
même qu’il n’aurait jamais soupçonnée. 
Et dans cette découverte réside la 
véritable magie de camp, où les liens 
tissés et les souvenirs forgés resteront 
à jamais gravés dans le cœur de ceux 
qui ont osé s’aventurer dans l’inconnu.  
Ainsi se clôt ce chapitre, non pas sur 
une fin, mais sur un commencement ; 
une invitation à poursuivre le voyage, 
à embrasser l’avenir avec courage et à 
se souvenir toujours de cette semaine 
extraordinaire à Baseilles, où les jeunes 
se sont libérés de l’ombre parentale 
pour découvrir la lumière éblouissante 
de leur propre potentiel.

Au nom de toute l’équipe d’Inser’action, 
je tiens à remercier chaque jeune pour 
sa participation et son engagement lors 
de ce camp mémorable. Vos sourires et 
votre énergie ont illuminé nos journées 
et nous ont inspirés à continuer à créer 
des expériences enrichissantes pour 
vous tous.

Asma Ferroukhi

Educatrice
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Bivouac, ça claque !
La nature, parlons-en. Lors de chaque 
camp, nous mettons en avant la dé-
connexion de la vie quotidienne ul-
tra-connectée, en mettant l’accent sur 
un cadre dépaysant et une nature plus 
proche et rayonnante que jamais.

En effet, lors de cette semaine, nous 
avions décidé d’organiser un bivouac 
avec quelques jeunes. Mais vous allez 
me dire, qu’est-ce qu’un « bivouac » ? 
Eh bien, il s’agit tout simplement d’un 
campement où nous avons pu passer la 
nuit, en dormant sous tentes et en par-
ticipant à diverses activités.

Lors de cette nuit, les jeunes ont mon-
té leur propre tente, mais également 
récolté du bois pour allumer un feu. 
Celui-ci nous a permis de nous réchauf-
fer alors que la nuit devenait de plus 
en plus fraîche. Ensuite, nous avons 

organisé une partie de « loup-garou » 
autour du feu, certains jeunes prenant 
en charge l’animation du jeu. Ce fut une 
expérience hors du commun qui a plu à 
tous. Enfin, nous avons terminé la soi-
rée par une balade nocturne en forêt. 
L’objectif était de pouvoir se déplacer 
silencieusement tout en respectant la 
nature qui nous entourait ainsi que les 
espèces qui y vivaient.

Pour renforcer mon article, je vais vous 
présenter les impressions de certains 
jeunes qui ont participé à cette soirée 
et cette nuit :

• Yassin A : « J’ai beaucoup aimé 
cette soirée. L’ambiance était très 
agréable, nous avons pu discuter 
tous ensemble, apprendre à mieux 
nous connaître, c’était vraiment 
très cool. Personnellement, j’avais 
déjà dormi sous tente avec Inser’ 
Action, mais ce n’était pas la même 
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chose. Je trouve que le fait de par-
tir pour une nuit nous a permis de 
profiter pleinement, alors que sur 
trois jours, nous devions nous ra-
tionner à tous les niveaux. En ce qui 
concerne le confort, ce n’était pas 
top, mais pour une nuit, je pense 
que ce n’est pas un problème. »

• Amine K : « J’ai beaucoup appré-
cié cette expérience, c’était une 
première pour moi. Nous avons 
essayé de nouvelles choses et cela 
m’a énormément plu. En ce qui 
concerne le confort, je n’ai pas à 
me plaindre, j’ai très bien dormi. 
Je pense que s’il y avait une chose 
à améliorer, ce serait notre expé-
rience dans ce type d’activité. Pour 
ma part, il est très important de 
pouvoir gérer le feu, le campement, 
et d’avoir des techniques et des as-
tuces pour la prochaine fois. »

• Marwan B : « C’était la première 
fois que je participais à ce genre 
d’activité, c’était également une 

nouvelle expérience pour moi. J’ai 
vraiment apprécié le fait d’être en 
pleine nature, l’ambiance qui s’en 
dégage la nuit est très apaisante. 
Je pense qu’il est important de sor-
tir de sa zone de confort. Déjà, au 
gîte, nous sortons de nos habitudes 
à la maison, mais avec ce type de 
soirée, nous sortons totalement de 
nos habitudes, et j’aime ça. Enfin, 
ce qui m’a vraiment plu, c’est de 
pouvoir nous retrouver autour du 
feu, il y avait une ambiance très « 
familiale ». »

• Marwa A : « Pour ma part, ce n’était 
pas la première fois que je dormais 
sous tente. C’était vraiment bien, 
nous avons beaucoup ri, beaucoup 
discuté. Mais il faut l’avouer, le 
confort n’était pas au top, surtout 
en ce qui concerne les tempéra-
tures. Personnellement, j’avais très 
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froid, mais pour une nuit, je pense 
que cela peut passer. Ensuite, je 
trouve qu’il manquait quelque 
chose, un petit jeu supplémentaire 
ou prolonger la balade dans les bois 
de quelques minutes, car c’était 
vraiment apaisant. »

• Yasser Z : « Personnellement, j’avais 
déjà dormi sous tente pendant une 
semaine, c’était lors d’un camp 
avec Inser’action et j’ai trouvé ça 
incroyable. Pour cette soirée, j’ai 
beaucoup aimé, l’ambiance autour 
du feu est tellement apaisante, j’ai 
l’impression d’être en famille. En 
parlant du feu, je pense qu’il fau-
drait être plus assidu et avoir suffi-

samment de réserve de bois pour 
pouvoir entretenir le feu plus long-
temps. Enfin, en ce qui concerne 
l’emplacement des tentes, il est 
primordial de bien les placer pour 
passer une bonne soirée et être 
confortable le reste de la nuit. Dans 
la mienne, nous étions en pente et 
sans matelas... Je vous laisse imagi-
ner la galère ! »

Kamel EL ISAOUI

Educateur 



16

Le dropping, une 
aventure inoubliable
Le camp de cette année a été couronné 
de succès, c’était une expérience dont 
les jeunes et nous, les éducateurs, 
allons-nous en souvenir avec beaucoup 
de joie et de nostalgie. Les activités 
proposées étaient diverses et variées. 
Il y a eu de nouveaux jeux, des 
comebacks inattendus et le traditionnel 
dropping que les jeunes attendent avec 
impatience.

Mais c’est quoi un dropping? 

Le «dropping» est une activité où 
plusieurs groupes sont transportés 
en véhicule, les yeux bandés, jusqu’à 
un lieu inconnu. Leur mission est de 
regagner un point de rendez-vous.

Dans cet article, je vais vous livrer 
l’expérience de quelques jeunes : 
ce qu’ils ont le plus apprécié, les 
points à améliorer et leurs moments 
inoubliables durant le dropping.

Témoignage des jeunes :  

• Sanaa : « J’ai beaucoup aimé le 
dropping de cette année. Avant de 
débuter l’activité, les éducateurs 
nous ont mis directement dans 
l’ambiance. Ils nous ont demandé de 
nous faire des peintures de guerre 
en rouge et en noir. Ensuite, nous 
avons parlé de stratégie pour la 
suite du jeu. Notre stratégie n’était 
pas mal du tout ! Pendant le jeu, 
j’ai adoré les énigmes. Elles étaient 
bien réfléchies, compliquées et 
différentes de d’habitude. Le 
moment que j’ai moins apprécié 
était le passage dans la forêt. Nous 
sommes restés cachés durant un 
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long moment dans les bois, couchés 
par terre. Mon moment inoubliable, 
c’était quand nous étions sur la 
fin du parcours. On nous a donné 
des bracelets fluorescents comme 
malus. Je l’avais tellement bougé 
dans tous les sens qu’il a éclaté 
dans ma main. J’avais mes doigts 
tout lumineux. C’était trop beau ! Je 
n’ai pas pu résister et j’ai couru tout 
le long de la route en éclaboussant 
la peinture sur le chemin. On aurait 
dit que le ciel étoilé se reflétait sur 
le sol. »

• Marwa : « C’était un dropping 
vraimmmment exceptionnel 
! J’ai beaucoup aimé. Pour 
commencer, on a été mis dans le 
bain directement. Santiago nous a 
bien motivés avec des peintures de 
guerre. Avec Yasser, ils ont mis en 
place une bonne stratégie, mais elle 
n’a pas duré longtemps, dommage. 
Je félicite Kamel parce qu’il nous 
a bien traqués et il s’est donné à 
fond pour ce dropping. Petit bémol, 
on a trop couru. J’étais fatiguée à 
la fin et on devait se cacher dans 
des endroits insolites mais ça 
fait partie du jeu. Mon meilleur 
moment, c’était vers la fin. On a 
couru tous ensemble avec Sanaa, 
Rania, Aya, Santi, Marouane pour 
atteindre la fin du jeu sans s’arrêter, 
et j’applaudis Aya qui a trouvé la 
solution à l’énigme que personne 
ne comprenait. »

• Rania : « C’était un dropping 
incroyable ! J’ai adoré qu’on ait eu 
une superbe stratégie dès le début. 

Certes, on allait lentement, mais 
elle a bien fonctionné. À un point 
où on ne s’est pas fait beaucoup 
attraper en comparaison avec les 
dernières fois. Santiago était au 
taquet tout le temps du dropping. 
Il était tellement dedans qu’à la fin, 
il a couru avec 20 kg sur les bras 
parce qu’on avait un malus, on 
devait porter 20 kg. Il nous disait 
« COUREZ » et je suis partie en fou 
rire dans la nuit avec les étoiles au-
dessus de nous. C’était un souvenir 
mémorable. Un autre moment 
inoubliable, c’est quand je me suis 
couchée par terre pour voir les 
étoiles et la peinture fluorescente 
que Sanaa avait jetée sur la route 
dans l’obscurité totale. C’était 
MAGNIFIQUE ! Pour moi, il n’y a 
pas de point négatif, sauf peut-être 
qu’on a beaucoup plus marché que 
couru. » 

• Sarah : « C’est une activité que 
j’ai beaucoup appréciée. De base, 
je ne suis pas très activité, mais 
celle-ci a été un coup de cœur. Je 
trouve que chaque année, elle est 
de mieux en mieux. Pour ma part, 
je trouve qu’il n’y a rien à améliorer. 
Elle est parfaite. La seule chose qui 
m’a dérangée, c’est que j’ai eu très 
froid. » 
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• Nada : « C’était le deuxième 
dropping que je faisais et 
franchement, je l’ai beaucoup aimé. 
Que ce soit au niveau de la stratégie 
mise en place ou de la cohésion 
d’équipe. Malheureusement, j’ai 
dû abandonner l’aventure car je 
me suis blessée. Je suis tombée 
au moment où Kamel a surgi d’un 
chemin et que tout le monde a 
couru pour lui échapper.” Sinon, 
rien à améliorer. J’ai adoré mon 
deuxième dropping, dommage 
pour la chute et je suis impatiente 
de faire un troisième, peut-être 
l’année prochaine. »  

• Sohaib : « C’était un dropping 
plutôt bien, très intéressant. Notre 
stratégie, inspirée des meutes 
de loups, était avantageuse, je 
tiens à le préciser. Mon moment 
préféré, c’est quand on a dû se 
cacher dans la forêt parce qu’Ali 
nous traquait. J’étais cachée avec 
Sarah et, à ce moment-là, elle 
a eu un énorme fou rire. Moi, 
j’étais stressé et je la suppliais de 
se taire, mais elle n’y arrivait pas. 
J’ai paniqué à ce moment-là mais 
heureusement, Ali ne nous a pas 
trouvés. Malheureusement, on a 
perdu contre l’autre équipe, mais 
je me suis beaucoup amusé. C’est le 
plus important et j’ai beaucoup ri. 
J’espère que l’année prochaine, ce 
sera aussi bien. »  

• 

• Marwan : « J’ai beaucoup aimé le 
dropping comme d’habitude. Mon 
moment préféré, c’était tout à la 
fin, quand on a couru pour arriver 
à la fin de l’activité. Santiago a pris 
en charge les 20 kg du malus pour 
qu’on puisse courir tranquillement, 
mais je l’ai aidé pendant un long 
moment en portant 10 kg. Il y a 
aussi le moment où Sanaa a cassé 
les bâtons fluorescents et les a mis 
sur toute la route. C’était très drôle. 
Le dropping d’Ali et Kamel était très 
réussi. »   

En conclusion, le camp de cette année 
a été une expérience inoubliable pour 
tous les participants, tant les jeunes 
que les éducateurs. Le dropping, en 
particulier, a suscité des moments forts 
et mémorables, grâce à des stratégies 
ingénieuses, des défis captivants, 
et une camaraderie exceptionnelle. 
Chaque témoignage reflète une part de 
l’enthousiasme et des émotions vécues 
durant cette activité. Malgré quelques 
petits inconvénients, comme la fatigue 
ou le froid, les souvenirs positifs 
l’emportent largement. Nous attendons 
déjà avec impatience le prochain camp, 
en espérant qu’il sera tout aussi réussi 
et rempli d’aventures passionnantes. 

Santiago AGUDELO

Educateur 
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Je prends mon envol …  
Chers collègues, partenaires et amis 
d’Inser’action,

Alors que mon contrat est arrivé à 
son terme, je prends un moment pour 
réfléchir et partager avec vous les 
incroyables expériences que j’ai vécues 
depuis mon arrivée en août 2023. 

Rejoindre l’ASBL Inser’action était pour 
moi une opportunité non seulement 
de développer mes compétences 
professionnelles, mais aussi de 
contribuer à une cause qui me tient 
à cœur : soutenir et dynamiser la 
communauté.

Au cours de ces derniers mois, mes 
journées ont été principalement 
rythmées par des tâches 
administratives, l’accueil chaleureux 
de nos visiteurs et la gestion des 
rendez-vous. Ces responsabilités, aussi 
essentielles qu’elles soient, ont été 
pour moi une source de satisfaction 
quotidienne, surtout en voyant l’impact 
positif de notre travail commun.

Travailler directement avec les 
jeunes, les mamans, les parents et 
d’autres membres de notre quartier 
m’a permis de comprendre les défis 
uniques auxquels ils sont confrontés 
et de contribuer, à ma mesure, à les 
surmonter. Chaque sourire, chaque mot 
de gratitude a été une récompense qui 
a donné un sens à mon engagement.

Je tiens à exprimer ma gratitude envers 
chacun d’entre vous, mes collègues, 
pour votre soutien, votre collaboration 
et pour l’ambiance chaleureuse et 
motivante que vous avez su créer au 
quotidien. Vous n’êtes pas seulement 
des collègues, mais une véritable 
famille professionnelle qui inspire et 
transforme.

Alors que je ferme ce chapitre de ma vie 
professionnelle, je garde en mémoire 
tous ces moments précieux et toutes 
les compétences que j’ai acquises. 
Bien que mon parcours à Inser’action 
se termine, mon engagement envers 
la communauté reste intact, et je suis 
certaine que nos chemins se croiseront 
à nouveau.
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Merci à tous pour cette expérience 
enrichissante et inoubliable. Je vous 
souhaite à tous de continuer à exceller 
et à faire une différence dans la vie de 
ceux que nous servons.

Je vous souhaite à tous le meilleur, tant 
sur le plan professionnel que personnel.

Avec toute ma gratitude et mes 
meilleurs vœux pour l’avenir.

Latifatou ABDOU ALFARI

Employée administrative
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La Boussole Jeunesse
Le 17 avril dernier a eu lieu un grand 
évènement dans le quartier Brabant 
: La Boussole Jeunesse, proposé et 
organisé par la Constellation Brabant, 
un regroupement des différentes 
plateformes et collectifs du quartier 
Brabant-Nord.

Le but de cette Boussole était, d’une 
part, de répondre aux questions des 
jeunes et des parents sur diverses 
thématiques comme la citoyenneté, la 
scolarité, les aides sociales, les activités 
de loisirs, la santé, le travail, etc. Et 
d’autre part, de leur faire découvrir les 
services existants dans le quartier et 
tout cela, de manière ludique et festive 
en rue.

Lors de cette journée, nous avons co-

animé un jeu de l’oie sur les droits 
avec deux AMOS de Schaerbeek, à 
savoir Amos et Atmosphères. Cette 
collaboration fut un réel succès, 
une expérience très chouette et 
enrichissante.

Nous avons aussi réalisé un micro-
trottoir où un de nos jeunes a interrogé 
le public présent sur la politique, en 
raison des prochaines élections qui 
arrivent à grands pas.

Voici quelques retours de jeunes à 
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propos de cette magnifique journée :

• « La chose que je retiens de cette 
journée, ce sont les règles en 
matière d’arrestation et de contrôle 
de la police, c’était cool de pouvoir 
rencontrer la police et d’échanger 
avec eux. »

• « Il faudrait plus d’événements de 
ce genre. C’était cool et utile, j’ai 
appris des choses et découvert des 
services dont j’ignorais l’existence. 
»

• « J’aimerais une future journée sur 
la thématique des jeux vidéo et des 
réseaux sociaux. »

• « Si je devais choisir un mot pour 
qualifier cette Boussole, ce serait 
apprentissage. »

• « J’ai trouvé cette après-midi 
incroyable. »

• « J’ai de nouvelles connaissances en 
matière de droit à l’éducation et de 
rapport à la justice. »

• « J’aimerais encore des événements 
de ce genre sur les droits et la 
politique. »

• « Le micro-trottoir, c’était super 
pour une première. J’ai pu voir les 
différentes mentalités et avis des 
gens sur la politique. Que ce soit 
les jeunes ou les adultes, ils ont 
partagé leurs idées avec respect et 
bienveillance. »

• « Si je devais choisir un mot pour 
qualifier cette Boussole, ce serait 
découverte. »

Cette journée a permis la création du 
répertoire Ma Boussole Jeunes, qui 
permettra aux jeunes et aux parents de 
franchir les bonnes portes en fonction 
de leurs questions et besoins, et d’avoir 
toutes les coordonnées des services 
participants.

Cet outil sera bientôt finalisé et 
disponible. D’autres Boussoles avec 
différentes thématiques seront encore 
organisées, alors restez à l’affût !

Coralie DUFLONT

Assistante sociale
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Au cœur des abeilles …
même pas peur !
Le mercredi 24 avril, nous nous sommes 
rendus dans la commune de Forest 
avec les juniors pour découvrir où 
vivent les abeilles. Nous avons donc 
été accueillis par un apiculteur, Hafid 
Jouhri. Anciennement éducateur, Hafid 
a décidé de devenir apiculteur car il a 
été fasciné par les abeilles et leur mode 
de vie. Cela est donc devenu sa passion. 
Et cela se voit ! Tout en adaptant son 
langage, il a essayé de transmettre à 
nos juniors, du mieux qu’il le pouvait, 
son amour pour les abeilles. 

Une fois arrivés sur place, nous avons 
eu droit à une petite histoire d’amour 
entre les fleurs et les abeilles. Les 
juniors étaient super attentifs et 
captivés par ce que narrait l’apiculteur. 
Un peu d’émerveillement d’un côté et 
un peu de rire de l’autre côté et voilà 
que les juniors ont appris ce que signifie 

la pollinisation. Un mot assez compliqué 
pour dire que l’abeille transporte le 
pollen d’une fleur « mâle » à une fleur « 
femelle ». Et pour faire plaisir à l’abeille 
qui a transporté le pollen, les fleurs lui 
donnent du nectar. C’est un jus sucré 
provenant de la fleur et qui servira à 
l’abeille à faire du miel. 

Mais alors, comment appelle-t-on les 
bébés des fleurs s’ils sont amoureux 
? Et comme nous l’a si bien expliqué 
l’apiculteur, le bébé va naitre grâce à 
la pollinisation et cela va donner des 
fruits et des légumes. Les juniors ont 
donc d’ores et déjà appris beaucoup de 
choses sur les abeilles. Néanmoins, ce 
n’était que le début. 

Les juniors ont pu apprendre également 
la différence entre les abeilles, les 
guêpes, les frelons et les bourdons. Ils 
ont découvert que les abeilles étaient 
des femelles et qu’elles travaillaient 
dur. Elles font plusieurs « métiers » 
pour pouvoir bien organiser leur ruche 
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et fabriquer du bon miel. Tout est bien 
structuré et organisé. 

En revanche, quand une abeille mâle 
nait, il s’agit d’un « faux-bourdon ». 
C’est un « fainéant », comme l’a décrit 
Hafid. Il ne fait pas grand-chose car il ne 
sait pas récolter de nectar ni de pollen 
mais sa particularité est qu’il n’a pas de 
dard, contrairement à l’abeille. 

D’ailleurs, nous avons également appris 
que les abeilles avaient une vision « 
accélérée » par rapport à nous, les 
humains. C’est pour cela que si on craint 
les abeilles, il ne faut pas faire de geste 
brusque ou rapide car elles le voient 
encore plus rapidement. L’apiculteur 
nous a dit de garder notre calme, de 
faire la statue ou alors des gestes très 
lents afin que l’abeille ne pense pas que 
nous voulons l’attaquer. Si c’est le cas, 
elle va vouloir se défendre et c’est pour 

cela qu’elle pique avec son dard. 

Cependant, une fois fait, l’abeille meurt 
car son dard reste accroché à notre 
peau et pour se libérer, elle doit tirer 
son corps et celui-ci se déchire. Et au 
vu de tout ce que font les abeilles, 
nous avons besoin d’elles dans notre 
planète. Il serait mieux d’éviter de 
leur faire du mal ou de les tuer, même 
involontairement. 

Après toutes ces histoires et ces 
explications, les juniors ont pu aller voir 
les abeilles et leurs ruches de beaucoup 
plus près. Ils ont donc pour cela enfilé 
des vareuses et une fois habillés comme 
un apiculteur, ils se sont dirigés vers les 
ruches. Hafid a ouvert l’une d’entre elles 
et a commencé à sortir des plateaux. 
Des centaines d’abeilles grouillaient 
de partout et les juniors n’ont même 
pas eu peur. Pas une seule seconde. Ils 
étaient tous présents à observer et à 
vouloir se rapprocher pour voir de plus 
près toutes ces abeilles. Ils ont même 
demandé à plusieurs reprises s’ils 
pouvaient toucher la ruche. 

Pour leur faire plaisir, Hafid a donc 
décidé de prendre en main un faux-
bourdon et de le passer de main en 
main aux juniors. Il était inoffensif car, 
rappelez-vous, ils n’ont pas de dard. 
Avec plein de courage, les juniors 
ont pris le faux-bourdon en main et 
l’ont observé. Ils avaient des gestes 
délicats envers lui et se le passait entre 
camarades. 

En tant qu’éducateurs nous avons 
été surpris du courage des juniors. 
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Nous pensions qu’ils auraient pris 
peur et qu’ils auraient crié et en fin de 
compte, pas du tout. Hafid a terminé 
ses explications en refermant la ruche, 
en remettant le faux-bourdon dedans, 
et en faisant le tour du potager avec les 
enfants. Il a expliqué quelques bienfaits 
de certaines plantes comme le romarin 
et a autorisé les juniors à cueillir les 
fleurs qui se trouvaient autour des bacs 
du potager afin de former un bouquet 
et de l’offrir s’ils le veulent. Les juniors 
en étaient plus que ravis. 

Enfin, l’activité s’est terminée après les 

remerciements de Hafid Jouhri pour le 
courage et l’attention des juniors. Il leur 
a dit avoir été très fier d’eux et qu’il avait 
bien remarqué que les juniors aimaient 
les abeilles et étaient leurs amis. Il en 
était donc très ravi. Les juniors amis des 
abeilles ? Nous l’avions bien remarqué 
vu leur comportement exemplaire avec 
Lola, notre abeille mascotte. Ils s’en 
occupent super bien. D’ailleurs, celle-ci 
a également participé à cette superbe 
activité et a été elle aussi, super fière 
de nos juniors. 

Firdaws MANDOUDANE

Educatrice 
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Liens tissés, vies 
changées : les 
impacts inspirants 
d’un service d’Actions 
en Milieu Ouvert
À travers le rapport d’activité 2023, nous 
vous invitons à explorer les réalisations 
et les défis rencontrés au sein de notre 
service de permanence psychosociale 
et de l’Atelier durant la période écoulée. 
De l’accueil bienveillant à l’impact sur 
les vies, cet article traite du rapport 
annuel et vous transporte brièvement 
au cœur de nos actions. 

                             La permanence 
psychosociale joue un rôle 
crucial en offrant un espace 
d’accueil, d’écoute, et de 

soutien aux jeunes ainsi qu’à leurs 

familiers. Quant à l’Atelier, une série 
d’actions collectives sont organisées 
pour agir sur les phénomènes observés 
et dressés dans notre diagnostic social 
réalisé précédemment. 

Voulez-vous savoir ce qui en ressort 
? Poursuivez votre lecture pour en 
apprendre davantage.  

Mettons d’abord en lumière les 
principales problématiques rencontrées 
ainsi que les objectifs visant à y 
remédier :

En termes de scolarité, 
notre objectif est de réduire 
les difficultés scolaires des 
enfants issus de milieux 

défavorisés par le biais de l’école des 
devoirs. Nous cherchons à favoriser 
l’ouverture à l’autre, travailler la 
mobilité, etc., en mettant en œuvre des 
activités pédagogiques, des journées 
familiales et des rencontres avec autrui. 
Nous aspirons notamment à agir sur les 
violences et le harcèlement en faisant 
un travail sur l’empathie, l’ouverture à 
l’autre. 

La précarité reste l’une des 
problématiques majeures de 
notre commune. Nous nous 
engageons à y agir grâce au 

travail fourni par nos travailleuses 
sociales de la permanence psychosociale 
ainsi que par nos partenariats et notre 
participation au DSQ. 
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Nos chiffres, repris dans 
le rapport d’activité 2023, 
démontrent que la scolarité 

est la deuxième thématique suscitant 
le plus de questionnements, à la suite 
de celles liées aux ressources. Le public 
nous interpelle pour des questions 
telles que la recherche d’une école, 
l’orientation scolaire, l’exclusion 
scolaire, les difficultés scolaires, 
l’angoisse liée à la scolarité, l’inscription 
en 1ère secondaire, la recherche d’une 
classe DASPA, ainsi que les questions 
sur les études supérieures. En ce qui 
concerne les ressources, notre public 
souhaite obtenir des informations et 
de l’aide sur les allocations familiales, 

le CPAS, les allocations d’études, la 
réduction du minerval des études, etc. 

Pour plus de chiffres et d’informations 
relatives au bilan annuel de l’année 
2023 d’Inser’Action AMO, rendez-vous 
bientôt sur notre site internet.

À bientôt. 

Neslihan ERYÖRÜK

Assistante en psychologie



Utilisation des photos et textes présents dans le journal

Tous les textes, documents pdf, illustrations, photos, logos présents dans ce journal appartiennent à l’asbl Inser’Action. Toute 

utilisation doit être autorisée. 

Nous avons, dans la mesure du possible, demandé aux personnes représentées sur les photos leur accord. Toute personne figurant 

sur une photo peut demander le retrait du cliché de nos pages en adressant une simple demande au secrétariat dont l’adresse est 

reprise ci-dessous.

Les photos présentes sur le site et dans le journal ne sont qu’illustratives et non exemplatives. Toute ressemblance entre les 

personnes qui s’y trouvent et les situations décrites serait purement fortuite et involontaire.

Inser’action asbl 
 
Siège social / permanence sociale / administration  

48, rue Saint-François 

1210 Saint-Josse-ten-Noode. 

Atelier / activités collectives  

10, rue Saint-François 

1210 Saint-Josse-ten-Noode. 

Téléphone : 02/218.58.41  

Email: info@inseraction.be 

Site: www.inseraction.be 

Facebook, Instagram, TikTok : @InseractionAmo

Avec le soutien de la Fédération Wallonie-Bruxelles, de l’ONE, de la Région de Bruxelles-Capitale, de la 

Commission communautaire française, de la Commune de Saint-Josse-Ten-Noode et du service Arc-en-Ciel.     

Editeur responsable: Freddy Giele / Inser’Action asbl, 48, rue St  François, 1210 Saint-Josse-ten-Noode


